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В настоящее время наблюдаются предпосылки активизации сотрудничества 
между Россией и Республикой Корея, поэтому важно определить наиболее эффек-
тивные направления экономических контактов. Осенью 2013 г. в Республике Корея 
прошла серия научных конференций различного масштаба и тематической направ-
ленности. Эти мероприятия состоялись в преддверии ожидаемой встречи президен-
тов двух стран во время визита В.В. Путина в Республику Корея в ноябре 2013 г. 
Международный форум «Развитие Дальнего Востока России и сотрудничество меж-
ду провинциями Кореи и Россией» стал одним из событий этого ряда. Форум состо-
ялся 22 октября в г. Чхунчхоне, являющемся административным центром корейской 
провинции Канвон. 

Форум был организован властями провинции Канвон, его учредителями вы-
ступили Исследовательский институт провинции Канвон (RIG), Институт между-
народной экономики и политики Кореи (KIEP) и Институт исследования России 
университета Халлим (HIRS). 

С приветственным словом к участникам международного форума обратились 
президент Исследовательского института провинции Канвон Джонг Мин Ким и ви-
це-губернатор провинции Канвон Сан Пё. 

Во вступительном слове советника Института экономических исследований 
Самсунг, бывшего посла в России и Китае Ке Хён Ли была отмечена не только важ-
ность активизации контактов между Россией и Кореей, но и особая значимость 
межрегионального сотрудничества в развитии взаимоотношений двух стран. В этой 
связи уникальное положение занимают Дальний Восток России, являющийся «во-
ротами России в АТР», и провинция Канвон, расположенная на восточном побере-
жье центральной части Корейского полуострова. 

Работа форума проходила в рамках двух тематических сессий. Первая сессия 
была посвящена развитию транспортных связей. Модератором сессии выступал 
бывший вице-президент Института международной экономики и политики Кореи 
(KIEP), старший научный сотрудник Ё Чён Джён. 

Первым прозвучал доклад профессора Университета Инчхон Вон Ён Сон. До-
клад был посвящен текущему анализу и перспективам развития транспортной ин-
фраструктуры на Корейском полуострове. Выступающий подробно охарактеризовал 
особенности дифференциации транспортных систем двух государств Корейского по-
луострова по масштабам, плотности наземных сетей и элементов транспортной ин-
фраструктуры, применяемым технологиям и т. д. При этом отмечалось, что именно 
поступательное развитие транспортных коммуникаций, реализация совместных про-
ектов в сфере транспорта является одним из ключевых моментов достижения боль-
шей открытости и вовлечения Северной Кореи в международное сотрудничество. 

Вторым докладчиком в рамках первой сессии семинара была А.Б. Бардаль, заве-
дующая сектором глобальной и региональной транспортной инфраструктуры ИЭИ 
ДВО РАН. В выступлении на тему «Транспортная система российского Дальнего Вос-
тока и перспективы российско-корейского сотрудничества в области транспорта» 
были раскрыты основные характеристики транспортной системы Дальневосточного 
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региона России. Особый акцент был сделан на анализе функционирования морского 
транспорта. В докладе были изложены направления развития транспортной системы 
Дальнего Востока, а также представлены перспективы взаимодействия между Росси-
ей и Кореей в области транспорта. Отдельно были рассмотрены возможности разви-
тия железнодорожных сетей на Корейском полуострове. Ключевые постулаты были 
созвучны первому докладу данной сессии о том, что проект объединения железных 
дорог двух государств с последующим выходом на сеть российских железных дорог 
является уникальной возможностью «открытия» КНДР для регионального сотрудни-
чества. Было отмечено, что одним из актуальных направлений взаимодействия се-
годня является также участие в использовании потенциала Северного морского пути.

В работе второй сессии приняли участие также дискуссанты: экономист Иссле-
довательского института POSCO Ёнгиль О выделил необходимость развития паром-
ного сообщения в регионе СВА в формате двухсторонних и трехсторонних маршру-
тов; профессор Дже Хёк И из Института исследования России Университета Халлим 
рассказал о возможностях провинции Канвон по развитию транспорта и участию в 
международном сотрудничестве в этой области. 

Вторая сессия форума была посвящена вопросам сотрудничества между региона-
ми Кореи и Дальним Востоком России. Модератором этого блока выступил бывший 
посол в Республике Узбекистан, профессор Университета Кеймянг Дэ Ван Джён.

Первым докладчиком второй сессии был Гу Хо Ом, директор Центра исследо-
вания АТР Университета Ханянг. В своем докладе «Сотрудничество между про-
винциями Кореи и российскими регионами: возможности и ограничения» высту-
пающий отметил необходимость развития научных и образовательных контактов. 
Докладчик привел результаты исследования структуры направлений экономиче-
ских взаимодействий Кореи и России с учетом ее перспективных изменений, а 
также компаративный анализ структуры специальностей, по которым проводится 
подготовка в учебных заведениях Кореи, отметил несовпадение этих элементов. 

Следующий докладчик – заведующий лабораторией ДВФУ, профессор С.В. Се-
вастьянов – в докладе на тему «Политика России по развитию Дальнего Востока и 
экономическое сотрудничество с Республикой Корея» представил информацию о 
текущем состоянии и перспективах развития Дальнего Востока России. Осветив ос-
новные тенденции динамики экономических процессов региона, докладчик остано-
вился на ключевом, по его представлению, проекте, представляющем перспективы 
сотрудничества между странами: создании в Приморском крае ДВФУ – образова-
тельного центра федерального уровня на о. Русский. Были представлены приори-
тетные направления научного и образовательного комплексов ДВФУ, его текущая 
структура и перспективы развития. 

Дискуссантами в рамках второй сессии выступили: директор Института исследо-
ваний России и Евразии Национального университета г. Сеул Бом Шик Шин, отме-
тивший недостаток специалистов по сотрудничеству с Россией и необходимость их 
подготовки с использованием возможностей как корейских, так и российских учеб-
ных заведений; профессор Национального университета Ганнеунг-Вончжу Ён Шик 
Ким, выразивший согласие с предыдущими докладчиками в вопросе о важности про-
фессионального обучения и представивший совместные образовательные проекты 
по подготовке специалистов в различных областях. 

По завершении выступлений состоялась общая дискуссия, а также были сформу-
лированы основные направления возможного сотрудничества между Россией и Рес-
публикой Корея, активное участие в которых могли бы принять провинция Канвон и 
Дальний Восток России. 


